

Zeitschrift: Magglingen : Monatszeitschrift der Eidgenössischen Sportschule
Magglingen mit Jugend + Sport

Herausgeber: Eidgenössische Sportschule Magglingen

Band: 43 (1986)

Heft: 10

Rubrik: Mitteilungen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



ECHO VON MAGGLINGEN

Kurse im Monat Oktober

Schuleigene Kurse

J + S-Leiterkurse gemäss Kursplan
Nr. 10/85

Wichtige Anlässe

- 13.10.-14.10. ETSK-Arbeitstagung der Institutsleiter-Konferenz
22.10.-23.10. Kurs für kant. J + S-Administratoren
24.10.-25.10. Konferenz der Verbandsdelegierten J + S

Militärsportkurse

- 6.10.-17.10. Militärschule II, ETH Zürich
20.10.-31.10. Militärschule I/2, 2. Teil, ETH Zürich

Verbandseigene Kurse

- 1.10.- 2.10. Training: Tennis
3.10.- 4.10. Training: Kunstrunden M
4.10.- 5.10. Training: NK Trampolin, Amateur-Tanzsport, Bob
6.10.-10.10. Training: Bob
11.10.-12.10. Training: Damen-NM Handball, Skeleton, Leichtathletik, NK Kunstrunden F, Schwimmen, NK Bowling
13.10.-18.10. Training: Kunstrunden M
17.10.-18.10. Zentralkurs Fussball-Instruktoren
18.10.-19.10. Training: Bogenschiessen, Skifahren, NK Rhythmische Sportgymnastik
19.10.-22.10. Training: A-NM Handball
20.10.-23.10. Jungschützenleiterkurs
20.10.-25.10. Training: NK Kunstrunden F
23.10.-26.10. Training: Nordisch Kombinierte
25.10.-26.10. Training: Synchronschwimmen, NK Wasserspringen, NK Rhythmische Sportgymnastik
27.10.-30.10. Jungschützenleiterkurs
27.10.-31.10. Training: Bob, Biathlon
27.10.- 1.11. Training: NK Kunstrunden F, Kunstrunden M ■

Touche!

Mexiko ist ein schönes Land, ein faszinierendes Land. Mexiko ist aber auch ein armes Land, ein Entwicklungsland oder ein Schwellenland, wie das in der Fachsprache heisst bei Ländern, die nach unserem Sinne einen gewissen Entwicklungsstand erreicht haben, aber immer noch Hilfe brauchen. Sie brauchen die Hilfe von uns, die halt eine Mitverantwortung tragen an den Zuständen in diesen Ländern. Das schleckt keine, mit noch so nationalem Gras gefütterte Geiss weg.

Wenn man mit offenen Augen durch das Land fährt oder über Land, wie wir zu sagen pflegen, also nicht auf den gut ausgebauten Hauptverkehrsachsen, sondern über schmale Strassen oder gar im ersten Gang über holprige Feldwege, so gelangt man in Dörfer wie zum Beispiel nach Terbo. Die Behausungen sind armselig. Von Häusern mag man gar nicht reden. Die Leute bewegen sich langsam, träge, nicht nur wegen der Hitze. Die Kirche ist wie überall der dominierende Bau, aber auch vom Zahn der Zeit angefressen. Man findet die primitive Dorfverwaltung, dunkle und nicht eben saubere Läden, den einfachen Dorfplatz – Zocalo genannt – und auch eine heruntergekommene Schulanlage. Sie besitzt zwar sogar einen Sportplatz in Form eines Basketballfeldes mit Korbwänden aus Beton. Nur etwas fehlt: Die Körbe. Sie sind entweder abmontiert worden, verrostet oder wurden gar nie angebracht. Möglich, dass mexikanische Kinder ohne Körbe spielen können.

Möglich auch, dass sie ein anderes Spiel spielen. Wahrscheinlich aber hätten sie ebenfalls den Wunsch, richtig Basketball zu spielen, auf einem richtigen Feld und mit richtigen Körben. Aber sie werden lange warten müssen. Ein Paar Körbe dürften in Mexiko etwa 40 000 Pesos kosten. Und die sind im Moment nicht aufzutreiben.

Rund eine Viertelmillion harter Schweizer Franken kommt die Olympikandidatur einen der satten Schweizer Orte zu stehen, in denen niemand hungert und auch Arbeitslose noch Geld erhalten, damit er sich vor dem nationalen Gremium vorstellen kann. Ausgewählt wird aber nur einer, und ob der dann die internationale Hürde nimmt, ist erst noch sehr ungewiss. Das dermassen fragwürdige Geld wird verwendet für letztlich überflüssiges, dafür glanzvolles Papier, bedruckt mit Sachen, die nach dem Entscheid niemand mehr liest, für Veranstaltungen, die nur dazu dienen, die Leute für etwas zu überzeugen, das kaum jemals stattfinden wird, für Einladungen (mit Apéro?), Inserate und für Spesen an Leute, die ohnehin schon genug verdienten oder die gar ihre Stelle aufgegeben haben, um sich vollamtlich dieser unsicheren Sache widmen zu können.

250 000 Franken kostet jede dieser ersten Vorbereitungen, 40 000 Pesos ein Paar Körbe, was nach gegenwärtigem Kurs etwa 120 Franken ausmacht. Rechne!

Mit Fechtergruss

Ihr Musketier

Lieber Leser,

wir wurden schon ein paar Mal kritisiert wegen der seit einiger Zeit verwendeten Verpackung für den Versand von MAGGLINGEN. Ein Leser schickte uns gar eine Folie kommentarlos zurück. Früher wurde die Zeitschrift in der Mitte gefaltet, und mit einem Papierstreifen versehen in den Versand gebracht. Das hat uns und viele Abonnenten immer wieder gestört, weil das Aussehen einfach gelitten hat. Sie können versichert sein, liebe Leser, dass die Ange-

legenheit des verwendeten Folien-Materials von verschiedenen Stellen eingehend geprüft wurde. Der Bund kann doch nicht Vorschriften erlassen und sie durch seine Amtsstellen in der Praxis torpedieren lassen. Die verwendeten Folien sind wohl ein Produkt moderner Technik, aber umweltfreundlich. Wir danken Ihnen für Ihr Verständnis und hoffen, MAGGLINGEN erreiche Sie bei jeder Sendung in einwandfreiem Zustand.

Die Redaktion